



Saint-Denis, le 2 février 2026

BELGIQUE, ETAT ESPAGNOL, UKRAINE, PALESTINE ... NOTRE SYNDICALISME CHEMINOT EST INTERNATIONAL !

Les cheminotes et cheminots belges étaient dans l'action cette semaine, du 26 au 30 janvier. Dans un cadre unitaire, des grèves, rassemblements et autres actions ont été organisées à travers tout le pays, touchant tous les métiers du groupe public ferroviaire. Ils et elles luttent contre les projets gouvernementaux de suppression du statut, du régime de retraite, de droits syndicaux et de casse du service public ferroviaire.

Une délégation de la fédération SUD-Rail était présente à Bruxelles, lundi 26 au rassemblement organisé à proximité de la gare centrale. Ce fut aussi l'occasion d'échanges avec les camarades de la CGSP Cheminots ... que nous entendons prolonger prochainement.

Les récents et dramatiques accidents ferroviaires dans l'Etat espagnol mettent une nouvelle fois au grand jour les conséquences des privatisations, de l'absence de moyens, humains et financiers, mis dans l'entretien des réseaux ferroviaires.

Sur ces sujets-là, dans l'Etat espagnol comme ailleurs, des batailles syndicales sont menées depuis des années. La mise en concurrence, les privatisations, la fragmentation du chemin de fer ne sont pas des « progrès » mais, au contraire, constituent des retours en arrière en matière de sécurité et de service pour la collectivité.



Toutes les organisations syndicales du secteur ferroviaire de l'Etat espagnol appellent à l'action : un rassemblement est organisé le 3 février à Madrid, des grèves auront lieu du 9 au 11 février.

Depuis 4 ans, la Russie de Poutine agresse militairement l'Ukraine.

Nos camarades syndicalistes cheminotes et cheminots, comme nombre de travailleurs et travailleuses en Ukraine, sont investi.es dans la résistance populaire à l'armée d'occupation, tout en poursuivant l'action syndicale en défense de leurs droits individuels et collectifs.

Depuis 4 ans, la fédération SUD-Rail et l'Union syndicale Solidaires, notamment dans le cadre du Réseau syndical international de solidarité et de luttes ont multiplié les contacts directs : convois de solidarité, rencontres syndicales, collectes financières et de matériel, etc.

Ces dernières semaines, l'armée russe renforce ses attaques contre les infrastructures ; ceci entraîne des conséquences effroyables en période

de grand froid (plus de chauffage) et aussi à travers les attaques dirigées contre des trains de voyageurs et de marchandises.

Nous renouvelons notre pleine solidarité avec les cheminotes et cheminots d'Ukraine, un appel à soutien financier est toujours en cours.

En Palestine, le génocide perpétré par l'Etat israélien se poursuit à Gaza.

La colonisation et les meurtres qui l'accompagnent continuent en Cisjordanie.

La direction SNCF a recours au fond de pension

Amundi pour la gestion de nos plans d'épargne ; or, Amundi participe, de fait, à l'armement de l'Etat génocidaire et colonialiste.

La fédération SUD-Rail a lancé une campagne pour exiger que cesse cette collaboration.

L'argent des cheminotes et des cheminots ne doit pas servir à tuer les Palestiniens et Palestiniennes !



La solidarité syndicale internationale n'est pas abstraite.

Elle repose sur ce qui se passe dans nos services, nos entreprises, nos localités, ici et ailleurs dans le monde. Les belles déclarations ne suffisent pas, ce sont les actes qui comptent.

C'est ce à quoi nous voulons contribuer à travers notre présence solidaire lors de manifestations et rassemblements de collègues d'autres pays, par les collectes de solidarité auprès des cheminotes et cheminots ici et destinées à des cheminotes et cheminots ailleurs, ou encore **en refusant que notre argent serve à tuer !**

Le Réseau syndical international de solidarité et de luttes est un outil pour cela. La fédération SUD-Rail y participe, notamment pour y développer un réseau rail sans frontières !